
АССАМБЛЕЯ ДОНОРОВ 
В СЛАВУТИЧЕ
На минувшей неделе, уже во второй раз после 2000 года, Ассамблея доноров 
Чернобыльского фонда "Укрытие" и Счета ядерной безопасности ЕБРР 
состоялась не, как обычно, в Лондоне, а в Славутиче

Накануне ее участники — 
а это представители прави
тельств и меж государствен
ных структур почти 20 стран 
мира, эксперты “большой се- 

ерки”, государств-доноров и 
вкладчиков —  побывали на 
ч е р н о б ы л ьско й  п л о щ ад ке . 
Здесь они ознакомились с хо
дом строительства ХОЯТ-2, 
завода по переработке жид
ких РАО. В смотровом пави
льоне объекта “Укрытие" гос
тям была предложена пре
зентация состояния работ в 
рам ках SIP, в частности  — 
вид е ове р си я  пл анируем ы х 
стабилизационных мероприя
тий и возведения нового бе
зо п а с н о го  ко н ф а й н м е н та . 
Участники Ассамблеи ознако
мились также с информацион
но -анал ити ческим  центром 
ОУ, побывали в новом здании 
караульной службы, которое

входит в реконструируемую си
стему ф изической защиты “Ук
рытия” .

В конференц-зале АБК-1 ру
ководители Евробанка, предста
в ител и  п р а в и те л ь с тв е н н ы х  
структур Украины и админист
рации ГСП ЧАЭС ответили на 
вопросы журналистов.

Сама же Ассамблея состоя
лась в Славутиче 10 июля в ин
ф ормационно-представительс
ком центре ГСП ЧАЭС. Ее пред
седателем  вновь был избран 
Ханс Блике. На саммите утвер
ж ден проект бюджета на 2003 
год и после внесения некоторых 
поправок принят протокол пре
ды дущ ей А ссам блеи доноров 
ЧФУ, которая состоялась в Лон
доне 3 апреля этого года. За
тем ЕБРР представил предвари
тельные выводы аудита по тех
нике безопасности и охране ок
ружающей среды на площадке

“ У кр ы ти я ” , которы й  повторно 
(первый аудит в 1998-м) прово
дился в июне этого года. Учи
тывая серьезные проблемы, ко
торые возникают на площадке, в 
отчете об аудите, в частности, от
мечается необходимость совер
ш е н ств о в а ть  д е я те л ь н о сть  
группы по контролю за соблюде
нием подрядчиками SIP правил 
охраны труда, в которую вошли 
бы представители ГУП SIP.

В отчете Евробанка, кото
рый также был представлен на 
А ссам бл ее , обращ ено особое 
внимание на ключевые адми
нистративны е и регулирующие 
вопросы , нереш енность  кото
ры х с д е р ж и в а е т  реал и зацию  
SIP и влечет за собой дополни
тельны е затраты . П ринц ипи 
альную и конструктивную ди с
кусси ю  вы звало  обсуж д ение  
проблемы обращения с радио
активны м и отходами, которы е

образуются при проведении 
земляных работ на площадке. 
П одготовка  ф унд ам ента  под 
новы й с а н п р о п у с кн и к  —  на 
глядный тому пример.

На эти и другие темы я раз
говаривал с руководителем ук
раинской делегации на Ассам
блее, заместителем госсекре
таря Минтопэнерго Н.А.Штейн- 
бергом.

—  Я бы, пожалуй, отметил 
такую особенность этой Ас
самблеи. Ф акт ически впер
вые после 1997 года, когда был 
одобрен План SIP, жестко по
ставлен вопрос о необходимо
сти оценки того, что сделано, 
оценки затрат на реализацию 
проекта и неукоснительного 
соблюдения графика работ. 
Мы имеем сегодня наработки, 
имеем цифры, позволяющие се
рьезно ставить этот вопрос. 
Вот, по-моему, главное, что

сегодня обсуждалось.
—  Я стал свидетелем об

суждения доклада по обраще
нию с радиоактивными отхода
ми при проведении земляны х 
работ в рам ках SIP. Кажется, 
вопрос обострился...

— Не то чтобы обострил
ся... Я  бы сказал, что он подо
шел к  логическому моменту, 
когда нужно принимать опти
мальное решение —  что с эти
ми отходами делать? Ведь до 
сегодняшнего дня фактически 
раздельно работали ряд проек
тов — по линии Украины, Евро
пейского Союза, по линии ЕБРР. 
Сегодня надо собират ь все 
это, грубо говоря, в кучу, нахо
дить приемлемое решение для 
всех с точки зрения обеспече
ния работ, финансовых зат
рат и доз, которые будет по
лучать персонал.

—  Какие конкретны е ш аги 
уже предприним аю тся в этом 
направлении?

— Станция предложила ин
тегрированную программу, ко
торая в принципе одобрена 
регулирующими органами, ми
нистерством. Хотя есть еще 
несоответствия, существен
ные замечания, которые необ
ходимо доработать и обсу
дить и с ГКЯР, и с медиками. 
Это прежде всего касает ся  
вопросов т ранспорт ировки  
РАО и создания хранилища на

территории площадки. Ведь  
мы на протяжении многих  
пет фактически занимаемся  
абсолютным абсурдом— ра 
диоакт ивные отходы из 
грязной зоны везем на пункт  
захоронения отходов “Буря-  
ковка", то есть в зону, кото
рая значительно чище, чем 
станция. Я уже не говорю о 
том. что мы тратим день
ги на транспортировку, до
полнительные дозы на заг
рузку, разгрузку, водителей.
В общем, масса проблем, ко
торые со всем этим связа
ны... И нужно искать опти
мальный вариант и решать 
их комплексно. 

В мероприятиях, приуро
ченных к Ассамблее доноров 
в Славутиче, приняли учас
тие  вице-прем ьер  м инистр   
Украины Олег Гайдук, вице- 
президент ЕБРР Ф абрицио  
Саккомани, министр топлива 
и энергетики нашей страны 
Сергей Ермилов, председа
тели ф онд ов  ЧФУ и СЯБ 
ЕБРР Ханс Блике и Ян Дау
нинг.

С л ед ую щ ая  А сса м б л е я   
д о н о р о в  Ч ер н о б ы л ьс ко го  
фонда “Укрытие” традицион
но снова соберется в штаб- 
квартире ЕБРР в Лондоне в  
ноябре этого года.
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